

La situación en Rumanía

Emocionantes detalles de la primera entrevista entre el príncipe Carol y su hijo Miguel

Las dificultades con que se tropieza para formar el nuevo Gobierno. Las condiciones que señala la princesa Elena para reconciliarse con su marido.

COMO FUE LA ENTREVISTA DEL REY CON SU HIJO

Paris.— El enviado especial del "Journal", en Bucarest, cuenta así el primer encuentro de Carol con su hijo el príncipe Miguel. Por la tarde el rey, después de haber prestado el juramento constitucional y haber visitado la tumba del soldado rumano desconocido, marchó al palacio de Saurea Kisilef, donde le esperaban la princesa Elena y su hijo, al que no había visto todavía. Le recibieron los dos de pie, en un pequeño salón, rodeados de algunos íntimos, entre los que se hallaba el presidente del Consejo Mirenesco.

El rey se inclinó primeramente ante la princesa Elena y le besó la mano. Después se volvió hacia el pequeño Miguel. No se puede describir fácilmente lo que entonces pasó.

El niño se quedó con la mirada fija en él, inmóvil, con la gangantá cerrada. De pronto lanzó un grito: "¡Papá! ¡papá!" Otra voz apasionada le contestó: "¡Hijo!"

Y el padre y el hijo se estrecharon en un largo abrazo sacudido por los sollozos. La escena era tan emocionante que se llenaron de lágrimas los ojos de todos los que la presenciaban.

A continuación el rey llevó al niño al palacio de Cotreceni, por cuyo

parque dieron los dos solos un paseo en automóvil.

Después el padre devolvió al príncipe Miguel al lado de su madre y él se restituyó a la difícil tarea que le esperaba para empezar su oficio de rey.

MANIU NO QUIERE FORMAR GOBIERNO

Bucarest.— El señor Maniu, a quien el rey encargó de formar Gobierno, ha declinado el encargo.

Le ha propuesto al rey la conveniencia de que se forme un Gobierno del que formen parte también elementos extraños al partido nacional campesino y que se encargue de su formación a uno de los vicepresidentes de dicho partido o al general Prezan, que está más indicado en este caso por hallarse menos mezclado en las pasiones políticas.

Maniu ha asegurado al rey que él mismo y su partido apoyarían al hombre encargado de esta misión.

LA PRINCESA ELENA APLAZA SU VIAJE

Bucarest.— La princesa Elena, que debía de haber salido ayer para Alemania, ha aplazado su viaje.

Por la mañana celebró una larga conferencia con el príncipe Nicolás y con la reina Isabel de Grecia.

En los centros bien informados se asegura que la princesa está dispuesta a arreglar la situación en el seno de la familia real.

LAS CONDICIONES DE LA PRINCESA ELENA

Bucarest.— Corre el rumor en esta capital de que la princesa Elena ha puesto como condición para reconciliarse con su ex marido, que se solventen de una manera definitiva todas las reclamaciones de las señoras Lambino y Lupescu.

Se dice que los representantes de ambas señoras están ya en camino hacia Bucarest, para entrevistarse con el apoderado del rey Carol.

SENTIMIENTOS PACIFICOS DEL REY

Bucarest.— Se asegura que el rey ha intervenido cerca del Gobierno para que no se persiga por la justicia a ciertos jefes liberales, que han pronunciado en el club de su partido discursos ofensivos para el rey.

Este desea demostrar así sus sentimientos pacíficos.

La mala suerte de los aviadores Aya y Rodríguez

Madrid.— En los centros aeronáuticos se comenta la mala suerte que parece perseguir a los aviadores Aya y Rodríguez en su intento de batir el "record" de duración y distancia en circuito cerrado con carga útil de 500 kilos.

Sin embargo, en el tiempo que permanecieron en el aire alcanzaron un éxito positivo, ya que volaron a una velocidad media de 196 kilómetros por hora, batiendo el "record" de España de duración y distancia con la mencionada carga útil.

Roig Ibañez quiere nueva Constitución con monarquía, pues no juzga llegada la hora de la república

Se comenta que Sánchez Guerra y el general Barrera se hayan saludado afablemente

Continúa en el Ateneo la discusión sobre responsabilidades económicas de la Dictadura.-La Fiesta de la Flor se celebrará en Madrid el día 18.-El general Sanjurjo en Barcelona.

NOTAS PALATINAS

Madrid.— El rey recibió esta mañana en audiencia al coronel señor Segura, al ministro del Japon en España, a los marqueses de Linares, a la señora viuda de Elizalde, a la señorita Pilar Careaga, al doctor señor Marín Lázaro y al subsecretario del Ministerio del Trabajo.

La reina recibió a don Juan Zañueta, a la marquesa de Valtenera, a la de Heredia de Herrero y a otras personalidades.

VISITANDO AL PRESIDENTE

Madrid.—El presidente del Consejo, general Berenguer, recibió en su despacho del Ministerio del Ejército, al Cardenal Primado y a varios aristócratas, al gobernador civil de Guipúzcoa y al ministro del Salvañor, que fué a presentarle su sustituto, al gobernador del Banco Exterior de España y al ex-ministro don Abilio Calderón, comisionado por los trigueros, para hablar de la cuestión y problemas de este ramo.

A la salida el ex ministro manifestó a los periodistas que a la entrevista que había sostenido con el presidente del Consejo, general Berenguer, había asistido también el ministro de la Gobernación general Marzo.

Añalló que mañana visitará al ministro de Economía, señor Wais, a su regreso de Bélgica y Francia, para hablarle de esta cuestión de tan grande importancia.

EN EL AYUNTAMIENTO

Madrid.— Se reunieron el alcalde y el Patronato de la Lucha Antituberculosa, acordando los reunidos que la fiesta de la flor se celebre en la Corte el día 18.

Por disposición de la Reina ese día se abrirá al público el campo del Moro, donde mediante el pago de diez pesetas se servirá un té a los concurrentes, yendo la recaudación a engrosar lo que se recoja ese día con la fiesta de la flor.

CLAUSURA DE UN CONGRESO

Madrid.— Esta tarde se celebrará en el Colegio Médico la sesión de clausura de la Asamblea de médicos forenses.

Las conclusiones que se elevarán al ministro de Gracia y Justicia son:

Elevación de sueldos que disfrutaban en la actualidad en la proporción de tres cuartos y 5.000 pesetas según las distintas categorías de entrada, ascenso y término, respectivamente, y el de ocho mil pesetas para los especiales de Madrid y de Barcelona; supresión de los aranceles en lo criminal y publicación inmediata del escalafón.

INFORMACION GENERAL

Esta mañana, una numerosa comisión del Colegio de Médicos Forenses, visitó al subsecretario del Ministerio de Gracia y Justicia, rogándole que asista a la sesión de clausura de la Asamblea de Médicos forenses.

LLEGADA DE LA INFANTA LUISA

Barcelona.— Llegó, procedente de Sevilla, la infanta doña Luisa con sus hijos Carlos, Mercedes y Dolores, que fueron acompañados desde la estación por el infante don Carlos, capitán general de la región.

Fueron recibidas en la estación por las autoridades, aristócratas y nobleza.

EL GENERAL SANJURJO

Barcelona.— Procedente de Madrid llegó a esta capital el general Sanjurjo, con objeto de poner en curación a un hijo suyo, que se encuentra enfermo de cuidado.

EL DIRECTOR GENERAL DE SEGURIDAD

Barcelona.— El director general de Seguridad, que hace el viaje con dirección a esta capital en avión, se detuvo a almorzar en Alfaro, por lo cual no llegará hasta última hora de la tarde.

LA LLIGA REGIONALISTA Y LA ACCION CATALANA

Hoy o mañana celebrarán una conferencia el presidente de la Lliga Regionalista, señor Abadal, y el presidente de la Accion Catalana, señor Bofill y Matos, para establecer una cooperación en el proyecto de estatuto de Cataluña.

DISPOSICIONES MUNICIPALES

Madrid.— El "Diario Oficial" publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Disponiendo que los generales de división señores Incián, Moreno, Gil Borjas y Trápaga, ceden en el cargo de vocales de la Comisión de reformas de las leyes vigentes en materia de Justicia, en las jurisdicciones de Guerra y Marina que venían desempeñando.

Nombrando ayudante de campo del gobernador militar de Menorca al comandante de Infantería don Servando Andreu.

Designando para cubrir una vacante de coronel de Ingenieros en la Dirección general de Preparación de Campaña a don Leopoldo Jiménez García.

CONFLICTOS SOCIALES

Madrid.— En el ministerio de la Gobernación facilitaron la siguiente nota oficiosa.

"Granada. Ha quedado solucionado el conflicto obrero de Pinos-Puente."

UNOS COMENTARIOS

Madrid.— Se ha comentado hoy el hecho de que estando almorzando en un hotel de esta Corte, el señor Sánchez Guerra con el significado catalanista señor Mateu, entraron el general señor Barrera y el señor Milá y Camps, que saludaron muy cortesmente a Sánchez Guerra, que les contestó muy afectuoso.

FINAL DE UNA DISCUSION

Madrid.— En la Academia de Jurisprudencia ha terminado la discusión de la Memoria de Roig Ibañez, acerca de "Cuál es la Constitución que necesita España".

Su autor dió las gracias a cuantos han intervenido en la discusión y dijo que si rebatía la Constitución del 76 es porque cree no responde a principio alguno Constitucional.

Respecto a la forma de Gobierno pide una Constitución con la monarquía y no juzga llegada la hora de la República, pues considera que si vendría en los actuales momentos había de tener igual fin que la del 73.

El señor Ossorio, encargado de hacer el resumen, se refirió al discurso que pronunció en Zaragoza, y dice quiere un "Estado Católico con libertad de conciencia. Un gobernan-

te puede crear pero no imponer esa creencia.

Respecto al problema catalán dijo que estaba resuelto con no crear ni obstruir desde las columnas de la "Gaceta".

No habría separatismo por que las regiones no irían en sus peticiones más allá de la realidad.

La forma de Gobierno, no le interesa, le preocupa más que el pueblo tenga cultura, civismo y libertad.

No actuará con el actual régimen político, ni tampoco formará parte de otro republicano, pero no se negará a colaborar en un Gobierno provisional que consultará al pueblo.

EN EL ATENEO

Madrid.— A las siete y media continuó en el Ateneo la discusión sobre "Responsabilidades económicas de la Dictadura".

Presidió el señor Riu y hablaron los señores Cánovas Cervantes, Castrillo y Bermúdez Cafete.

El primero atacó duramente a la Dictadura y estudió los problemas surgidos por revalorización y estabilización de la moneda, presupuesto extraordinario y creación del Banco Exterior.

Pidió se exijan responsabilidades muy estrechas.

El señor Castrillo trató de la obra de la Dictadura, calificando su política de antimoral y antijurídica.

Exigió responsabilidades y la creación de un tribunal especial de garantizada independencia para exigir las responsabilidades económicas y las de las Cámaras.

El señor Bermúdez pidió se señale un orden para los debates, señalando las materias a tratar.

La sesión terminó a las nueve de la noche.

EL REGRESO DEL MINISTRO DE ECONOMIA

La postura de Alba es de elevado patriotismo y de considerable alteza de miras

Cree muy posible el Sr. Wais que don Santiago sea jefe de Gobierno

Paris.— Se encuentra en ésta el ministro de Economía de España, señor Wais.

En el tren ascendente viajaba, coincidiendo ambas personalidades en Burdeos, don Santiago Alba.

Los señores Wais y Alba se saludaron. Y posteriormente, en esta capital, se han cambiado varias visitas.

El ministro de Economía de España ha dicho que estas visitas no tienen nada de particular, por que él y el ex ministro de Estado del Gabinete destituido por la Dictadura se profesan una antigua y buena amistad.

—El señor Alba—siguió declarando el ministro—adopta en estos momentos una postura de elevado patriotista y de considerable alteza de miras.

Creo muy posible—concreta, en fin, el señor Wais— que Alba sea presidente de un Gobierno en España.

Por lo que se refiere al viaje de Alba a su patria, no cree el señor Wais que se efectúe durante todo el próximo verano.

También ha hablado de don Francisco Cambó el ministro de Economía. Y respecto de él ha manifestado que tiene la impresión de que no regresará a España ni reanudará sus actividades hasta el venidero otoño.

En el sudexpreso de anoche, pasó con dirección a Madrid, procedente de Francia, el ministro de la Economía, don Julio Wais.

Venía acompañado de su secretario particular y en la estación no fué saludado por nadie, por que no se tenían noticias de su paso.

Subasta importantísima de objetos de arte

Berlín.— Con dirección a Viena han salido de esta ciudad gran número de coleccionistas de obras de arte, junto con varios técnicos del Museo nacional, para tomar parte en la gran subasta de inapreciable valor que se venderán al mejor postor en la capital de Austria. A esta subasta se han dado cita más de mil coleccionistas y directores de Museos de todas partes del mundo.

Se trata de la venta de la colección del famoso coleccionista doctor Figdor, que a precios bajos se dedicó a comprar por todas las regiones del globo obras de tanto mérito, que se consideran únicas en el mundo muchas de las que componen dicha colección.

El primer día ha sido dedicado a la venta de tapices, de los cuales 34 se han vendido en 1.250.000 marcos oro. Por el famoso tapiz que representa un torneo en la Edad Media ha pagado el director del Museo Nacional de Copenhague 1.750.000 marcos.

Un sillón del palacio Struzzi, de Venecia ha sido vendido esta mañana en 200.000 marcos, y en estos momentos se sostiene una puja tenaz por otro sillón, en la que muestran especial interes los compradores americanos.



SEXTO ANIVERSARIO DEL SEÑOR

Don Manuel Romero Dorrego

(CABALLERO DE LA INMACULADA Y DE SAN IGNACIO DE LÓYOLA) QUE FALLECIO EN CAMBRIDGE (INGLATERRA), EL DIA 14 DE JUNIO DE 1924, A LOS 19 AÑOS DE EDAD, DESPUES DE RECIBIR LOS AUXILIOS ESPIRITUALES Y LA BENDICION APOSTOLICA DE SU SANTIDAD

R. I. P.

Su madre, la Exema. Sra. doña Ana María Dorrego (viuda de Romero Sein); tía, doña Flora Kennedy (viuda de Romero Sein); primos y demás parientes,

SUPPLICAN a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios en sus oraciones. Todas las misas que se celebren mañana, SABADO, en las Parroquias del Buen Pastor, Santa María, San Vicente, San Ignacio, San Sebastián el Antiguo, Residencia de los RR. PP. Jesuitas, Residencia de los RR. PP. Carmelitas, en las Reparadoras, en la Capilla de los Franciscanos en Atocha, y en la Sagrada Familia, así como todas las que se celebren el mismo día en las Iglesias Parroquiales de Usurbil, Oyarzun y Guetaria, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

San Sebastián, 13 de Junio de 1930.